

GALERIE PELLAT DE VILLEDON



Portrait de Jacques-Philippe Boucault, chirurgien major aux vaisseaux du roi

cm

Portrait de Jacques-Philippe Boucault, chirurgien militaire de la Marine Royale, représenté ici en tenue de chasseur. Son fusil à la main, il caresse de l'autre la tête de son chien qui tient dans sa gueule un gibier.

On peut voir les armes du sujet sur la droite.

Circa 1750

Cadre postérieur

Huile sur toile

Restaurations d'usage

(avec cadre) : H. 153 x L. 110 cm

(à vue) H. 129 x L. 94 cm

Jacques-Philippe Boucault, est nommé chirurgien-Major des Vaisseaux du Roi au département de Toulon. Il prend ainsi part au conflit européen pendant la guerre de succession d'Autriche, au cours de laquelle les troupes austro-piémontaises pénètrent à plusieurs reprises sur les terres provençales. A l'issue de cette guerre, plusieurs militaires sont anoblis. Jacques-Philippe Boucault l'est en mars 1753, par lettre patente du roi qui lui attribue ses armes personnelles que l'on voit sur notre tableau (donc postérieur à 1753) : "*D'argent à fasce de gueules, chargée de coquille d'or, accolée de deux étoiles de même, et accompagnée de trois arbres de Sinople, deux en chef et un en pointe.*"

Jacques-Philippe Boucault participe également à la bataille de Rossbach (1757) dans les armées du maréchal de Richelieu, lors de la guerre de Sept Ans.

Jacques-Philippe Boucault épouse en 1732 Madeleine-Rose de Bernard, avec qui il aura trois enfants, dont deux filles qui épousent toutes deux des militaires.